

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta línea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Eulalia, y San Juan Crisóstomo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

Continúa en la novena á San Vicente el Real durante la hora santa como el dia anterior siendo esta de 5 á 6 de la tarde, rezándose despues de la Reserva el Santo Rosario.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Loreto en la Catedral y San Lorenzo.

LA ANTIGUA Y ACREDITADA LECHERÍA DE FERNANDO ORUS

que por efecto de la epidemia colérica habia suprimido la tienda-despacho sita en la casa de D. Inocencio Ferrer, plaza de la Catedral, ha vuelto á abrirla, ofreciendo nuevamente al público, el mismo buen servicio y calidad de líquido, que tanto ha acreditado su nombre.

En el café de FORNOS se ha recibido una remesa de ostras frescas á CINCO reales docena.

Seccion de Noticias.

Despues de cerrar nuestra edicion de áyer recibimos de nuestro activo *corresponsal* el siguiente telegrama:

Madrid 25, 12'40 tarde.

Las pérdidas ocasionadas por el fuego en la estacion del Norte, no son de tanta consideracion como se creyó al principio.

Un batallon de ingenieros sale para guarnecer los castillos de Cartagena. «El Liberal» insiste en asegurar que han sido reducidos á prision algunos sargentos.

El jueves próximo se inaugurará el nuevo circulo conservador.—M.

Más de siete horas ha empleado el anterior despacho para llegar á su destino. No sabemos á que obedece esto, pero es muy extraño que á los demás periódicos de la localidad lleguen los telegramas y el nuestro nó.

Se lamentan muchas personas del ningun cuidado que ponen las autoridades en vigilar á los vendedores de ciertas mercancías que son siempre adulteradas.

Líquidos de uso tan necesario como el aceite y el vino, y que tan perjudicial puede ser para la salud pública, se venden en malísimas condiciones á cara descubierta, y es que hacen sucias mezclas fiados en que nunca se gira una visita á los establecimientos donde se expenden ni se castiga á los vendedores.

Con la leche sucede mas, pues si toda la que por ahí se vende, se sometiera á un análisis, resultaría que no tiene de leche más que el color.

Esto prueba el interés que por nosotros se toman.

Ya creemos inutil llamar la atencion del Alcalde, por que no ha de hacernos caso: hemos sabido que se las echa á la espalda y oye nuestras denuncias como quien oye llover.

Asi no se cumple con los deberes que tan alto cargo lleva consigo.

El *Boletin oficial* de ayer inserta un estado para que los Ayuntamientos puedan hacer la peticion de disfrutes forestales para el año de 1886-87.

Las calles de nuestra ciudad se convierten en inmundos lodazales, así que caen cuatro gotas.

Las mangas de riego son en todas las capitales, las encargadas de limpiar el lodo por donde menos en las aceras, pero aqui esas mangas estan guardadas y á nosotros no se nos puede coger ni con tenazas.

Esta noche, nuestra imaginacion altamente mortificada con preocupaciones que tal vez sean hijas de nuestro temperamento saturado de timidez, ha hecho que el sueño no acudiese á pesar de haberle llamado en todos los tonos.

Un momento que rendidos por la fatiga entornamos á medias los párpados y nos trasladamos á esa region vaga y nebulosa del sueño medroso, creimos recibir una carta en estos términos, poco más ó menos.

Sr. D. Fulano de Tal.

Diga V. en mi nombre al Sr. Gobernador civil de esa provincia que si sabe la dinastía que hoy reina en España.

He visto el *Boletín oficial*, y en él un escudo nuevo, flamante, que pertenece á la dinastía de Saboya.

Esto, que yo pudiera tomar como un recuerdo á mi reinado, no me hace gracia, porque á Dios lo que es de Dios y al *Boletín oficial* el escudo que le pertenece.

Digale V. tambien, que yo tomé asiento en el sόlio de San Fernando pero que hace mucho tiempo que salí de *naja*, porque no me probaba bien aquella hermosa tierra y por otras razones que no hay para que decir: por tanto ruegue V. á dicha autoridad que mande quitar del periódico oficial el escudo de mi dinastía y ponga el de la de los Borbones.

Soy de V. etc. etc.

Amadeo.

Ya lo vé V. Sr. Gobernador. A nosotros lo mismo nos dá jabon que hilo negro, porque todo es para la ropa, pero nos disgusta que las gentes hablen y critiquen, sacando á colacion ciertas cosas.

Los periódicos de Zaragoza dán cuenta de una nueva estafa descubierta por el gobernador civil de la provincia en el penal de aquella ciudad.

El estafador, sostenia relaciones comerciales con varias casas, bajo la razón social de «Fábrica de clavos de Jaime Romeo y Alsina, Universidad 7, Zaragoza.»

Han sido detenidas varias personas complicadas en estas estafas.

Está próxima á terminarse la edicion microscópica de la obra del inmortal Cervantes, que con sumo agrado del público zaragozano y de España entera están dando á luz los señores Carranque, Delgado y compañía.

La elegancia pureza y correccion con que esta nueva edicion se halla impresa, la hacen digna del mayor elogio, que redundá en honra de Aragon y de España entera á la vez que premia con esto los sacrificios que los señores Carranque, Delgado y compañía se imponen para conseguirlo.

Leemos en *El Aviso* de Santander:

«A consecuencia del reblandecimiento producido por la nieve, ha

habido un desprendimiento de tierras de unos cuatrocientos metros, cerca de Montejurado en el kilómetro 326. con la desgraciada coincidencia de verificarse el desprendimiento al paso del tren correo de Asturias, resultando muerto el maquinista, y heridos, de mas ó menos gravedad ocho viajeros. El material ha sufrido desperfectos de consideracion.

Aquí sucederá lo propio el dia menos pensado con algunas cosas denunciadas por nosotros, pues el señor Alcalde es de los que dicen «libre-me yó y á los demás.... que les parta un rayo».

En carta particular que de Madrid recibimos, se nos dice que antes de la época electoral se llevará á cabo una extensa combinacion de gobernadores.

A causa del temporal se hallan interrumpidas las comunicaciones con Francia, Cataluña y Galicia.

Aprovechando la tempestad que descargó sobre Vilaritg, provincia de Gerona, durante la noche del 12 al 13 del actual, penetraron unos ladrones en la iglesia, llevándose los fondos contenidos en los cepillos.

Como no encontraron las alhajas que el párroco por precaucion guardaba en su casa, prendieron fuego al altar mayor, que quedó reducido á cenizas.

Las pérdidas se calculan en 40.500 pesetas y se cree que la bóveda del templo haya quedado resentida por el incendio.

Hemos recibido el último número de *El Universal*, semanario de literatura y anuncios que se publica en Zaragoza y se reparte *gratis* en las principales poblaciones de España.

Parece que los jueces de instruccion de la córte ván á celebrar muy en breve una reunion, á fin, segun se dice, de acordar que una comision de dichos celosos funcionarios se acerque al señor gobernador civil de la provincia para pedirle estudie cuanto antes un reglamento encaminado á exigir la debida responsabilidad en el cumplimiento de sus deberes á los porteros, á fin de que la accion de la justicia pueda, en determinados casos, desarrollarse con más prontitud y acierto, y evitar muchas veces que se perpetren los delitos.

La constante vigilancia de los porteros en las casas que sirven, habrán de evitar en muchas ocasiones criminales actos.

Comidilla de abono á turno diario:

Parece que se han descubierto grandes irregularidades administrativas en los Ayuntamientos de Pedroso (Sevilla) y Oropesa (Toledo), y que ambas corporaciones han sido entregadas á los tribunales.

La ley de sargentos de 10 de Julio último y el reglamento para su ejecucion de 10 de Octubre siguiente, publicado en la *Gaceta* del 13 de Noviembre, ha viariado el procedimiento para proveer los estancos.

Segun el art. 5.º del reglamento solo pueden ser nombrados estancos los sargentos que reunan 12 años de servicios militares, y á falta de estos las viudas, hijos y hermanas de los militares muertos en campaña ó en puntos epidemiados.

Las solicitudes para obtener los estancos vacantes, con los documentos justificativos, deberán dirigirse al ministerio de la guerra, y el consejo de Redencion y Enganches por conducto de los capitanes generales de los distritos remite la lista de los agraciados, con sus respectivos expedientes, á las delegaciones de Hacienda para la expedicion de los nombramientos.

El Consejo de ministros verificado anoche versó principalmente sobre asuntos de carácter gubernamental.

Puede decirse que fueron ponentes en el mismo los ministros de la Gobernacion y de Estado.

Tomó cuerpo el pensamiento de erigir un monumento en el Callao que perpetue la memoria de los marinos que murieron peleando por el honor de su pátria. Un español residente allí ofrece costear parte del monumento.

Quedó aprobado el preámbulo del reglamento de la ley de sargentos así como las modificaciones hechas en el articulado para que sea factible su aplicacion.

Segun *El Siglo Médico*, continúan ofreciendo los padecimientos agudos reinantes el mismo carácter que en las dos últimas semanas, siendo numerosas las neumonías, pleuresías y bronconeumonías que se presentan, así como el de reumatismos agudos y de miodinias y ginesalgias. Los catarros bronquiales crónicos, los enfisemas pulmonares y las laringitis crónicas experimentan recrudescimientos peligrosos, y las intermitentes, las enteralgeas y las cistitis catarrales tambien se presentan con alguna frecuencia en los sujetos predispuestos. En los niños disminuyen la difteria y las fiebres eruptivas, y han sido frecuentes las laringitis y bronquitis catarrales.

Tanta es la nieve que ha caido y está cayendo en el puerto de Pa-

rajes, que desde la estacion de este pueblo solo se veian ayer los tejados de las casas mas elevadas y el campanario.

Está ya firmado por S. M. la reina el decreto nombrando presidente del Consejo de Estado al ex-ministro de Hacienda señor D. Justo Pelayo Cuesta.

La parte de la Australia que lleva el nombre de la reina Victoria de Inglaterra, tiene, entre otras cosas, el honor de poseer el árbol más alto que hoy se conoce en la tierra. El doctor A... Berghan da conocimiento de haber descubierto en el distrito de Dandenong de Fernshaw un ejemplar de eucalyptus que, da la gigantesca altura de 135 metros, y á una regular distancia del suelo mide el tronco una periferia de 19 metros.

La única rama que tiene este coloso sale á la altura de 120 metros. Sólo es posible imaginarse una altura de 134 metros recordando la torre de San Esteban, de Viena, que tiene tres metros más, la de Strasburgo que le excede en ocho metros, la torre de San Nicolás de Hamburgo, en nueve y las dos de la catedral de Colonia, que tienen 21 metros más.

En París hay establecida una escuela de dislocacion, al frente de un clown retirado.

Los alumnos. todos ellos de tierna edad, no llevan otro vestido que un calzoncillo corto. El maestro, que está dislocado por todas partes, hace en su presencia todos los ejercicios de dislocacion necesarios para que sus discípulos lleguen á la perfeccion del descoyuntamiento.

La leccion diaria concluye por un modestísimo banquete, en el cual cada alumno come lo que se haya traído de su casa. Es indispensable para los ejercicios de dislocacion que los discípulos estén en ayunas.

El clown que dirige la escuela es el proveedor de todas las compañías de acróbatas de Francia, y la correspondencia que recibe con este motivo es una de las más curiosas y originales que se conocen en el género epistolar.

Prensa de Aragon.

De *El ferro-carril* de Teruel:

Segun nuestras noticias, es muy notable el proyecto de ordenacion que del monte Valle de Iruelas, situado en la provincia de Avila, ha hecho el ingeniero Sr. D. Carlos Castel. Mediante la ejecucion de aquel se triplicará la cantidad de productos que dá dicho monte, por lo cual

sería muy útil que se generalizase esta clase de trabajos en los montes públicos en beneficio de los pueblos propietarios de estas fincas.

De *La Convicción* de Barbastro:

Ha presentado la dimision por motivos de salud el oficial 2.º de esta secretaria municipal D. Mariano Miranda, cargo que venia desempeñando durante diez y seis años. á satisfaccion de todos los Ayuntamientos. Le ha sido aceptada.

En los dias últimos ha caido sobre nuestra campiña una ligera nevada, habiendo sido muy abundante en los pueblos de la alta montaña. En tiempo hoy se manifiesta con tendencia lluviosa.

De *La Derecha*:

En esta capital ha hecho fortuna la idea de construir una asociacion de agricultores aragoneses, porque las personas que pueden llevarla á cabo la han acogido con verdadero interés.

Ocioso es que hagamos presente nuestro deseo de que el desarrollo de la iniciativa particular cunda en nuestro pais, en el sentido más favorable para el desenvolvimiento de la riqueza agrícola.

Es sabido cuanto nos agrada todo lo que pueda contribuir á un fin tan simpático y loable.

De *El Pirineo Aragonés*, de Jaca:

Obedeciendo á órdenes superiores parece que tambien en esta plaza militar se redobla la vigilancia ordinaria, obligándose hace algunos dias á pernoctar en la ciudadela á todos los oficiales que por falta de pabellon habitan fuera de ella.

De *El Diario de Avisos* de Zaragoza:

El jurado de la Exposicion terminará hoy probablemente sus estudios para informar acerca de los objetos expuestos.

Desde mañana pueden los expositores retirar lo que crean conveniente.

Correspondencia.

Madrid 25 de Enero de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Cuando anoche despues de depositada nuestra carta en el correo, su-

pimos que habia comenzado el Consejo de ministros, sentimos una grata satisfaccion.

Gracias á Dios, nos dijimos, que al fin tendremos noticias que comunicar.

Sabremos que asuntos eran los que no estaban bien estudiados y fueron causa de que se suspendiera el Consejo citado para anteanoche, y sabremos al fin quien es el presidente del Consejo de Estado, nombramiento que tanta curiosidad habia despertado por la multitud de incidentes que han ocurrido ántes de que se hiciera.

Terminó el Consejo, abordamos al ministro que nos pareció más asequible, y ¡oh! desilusion, lo más importante del Consejo, no nos lo pudo decir, por estar así convenido de antemano entre los individuos del Gobierno.

Nos quedamos con las ganas de saber quien habia sido nombrado presidente del Consejo de Estado y tuvimos que conformarnos con la siguiente reseña,

El Gobierno examinó un decreto de la presidencia, que se publicará muy en breve, haciendo viable la llamada ley de sargentos.

Se establece el que los destinos de cuatro á seis mil reales puedan adjudicarse interinamente á paisanos, y sin perjuicio de concederlos despues á los sargentos que los soliciten reuniendo las condiciones que la citada ley establece.

Se acordó, despues de extensos informes dados por el señor Moret, confirmar en su puesto al Comisario regio en Rio de Oro, señor Bonelli que viene prestando excelentes servicios en aquel territorio africano á los intereses de nuestro pais.

El señor Sagasta leyó una carta que el Emperador Guillermo ha dirigido á la Reina regente expresándole el sentimiento que le causó la muerte del Rey y las simpatías que le inspira la actual legalidad en España.

Despues, segun la version oficial se ocuparon los ministros de despachar varios expedientes de escaso interés, hablando por último de la cuestion de orden público que está completamente asegurado.

Resulta completamente desmentido que hayan sido presos en Madrid los cabos y sargentos á que se ha referido *El Liberal*.

Por fin, ya sabemos quien es el presidente del Consejo de Estado.

Ese alto puesto lo ocupará el Sr. Pelayo Cuesta.

Han sido nombrados consejeros los Sres. Moreno Benitez, Esteban Martinez, Gomez de la Serna y Parra.

Esta tarde ha firmado los decretos S. M.

Nicguna otra noticia de interés.—M.

Prensa de Madrid.

De *La Correspondencia*:

Siguen llegando á Madrid comisiones y representantes de comités fusionistas para tratar con el gobierno ó con los personajes mas influ-

yentes de la actual situacion, de asuntos relacionados con candidaturas para las próximas elecciones.

Ya hemos dicho, interpretando fielmente el criterio del gobierno en esta materia, y volvemos á repetir, que perderán el tiempo los que pretendan apartarle del sistema que ha adoptado por norma de conducta, y que está sencillamente reducido á echar todo el peso de su influencia legal y moral, no para que triunfen estos ó aquellos candidatos, sino para que los electores elijan con plena libertad é independencia los diputados que sean de su agrado.

—=—
De *El Liberal*:

Nuestras noticias de ayer sobre la detencion de varios sargentos y cabos de esta guarnicion, hicieron por la tarde el gasto de las conversaciones políticas y por la noche el de los comentarios periodísticos.

Por supuesto, segun el gobierno, todo es una vil calumnia.

Hasta se pensó el denunciar á *El Liberal*, si no anda equivocado *El Resúmen*, cuyas indicaciones dan á entender que ese rumor nació de las conferencias celebradas ayer tarde por el capitán general de Madrid con los ministros de la Guerra y de la Gobernacion.

En la seccion correspondiente, decimos lo que es menester acerca de las consabidas noticias.

Aquí ¿que hemos de decir?

Nos contentaremos con recomendar al gobierno más calma y menos prisa en echar á rodar sus compromisos blierales y sus formales ofrecimientos, haciendo pagar á la prensa los vidrios rotos, sabe Dios por quien.

—=—
En Málaga se ha descubierto una falsificacion.

¡El colmo de las falsificaciones!

Un sugeto se dedicaba allí á falsificar las acreditadas firmas de Melgares y el Bizco del Borge, para pedir dinero á las gentes tímidas y medresas.

El sugeto en cuestion ha sido metido en la carcel.

¡Menos mal!

Ya que los verdaderos Melgares y Bizco del Borge continuen campando por sus respetos, como en los mejores tiempos de la dominacion conservadora, bueno es que se prenda á los Melgares y Bizcos de guardarropía...

Tambien sería un consuelo para nuestras autoridades quemar á aquellos bandidos en estatua.

Así se hacía en el siglo XVI, y era un modo como otro cualquiera de satisfacer la vindicta pública.

Seccion libre.

—=—
RECIENTES PROGRESOS DE LA FOTOGRAFÍA.

—«=»—
Tienen ya nuestros lectores conocimiento de las placas de gelatino-

bromuro de plata, que han sustituido con grandes ventajas á todos los colodiones, facilitando sobremanera las operaciones fotográficas.

Pero como en tales operaciones entran diversos agentes, para darles toda la perfeccion posible se necesitan otros varios instrumentos, ya para medir la intensidad de la luz, y de este modo regular el mayor ó menor tiempo que la placa ha de estar expuesta á los rayos solares; ya tambien para apreciar la sensibilidad de la misma placa, y que los rayos de luz tienen más energía ú obran con más rapidez sobre la placa sensible: que sabido es que no todos los colores alteran con la misma prontitud las sustancias sensibles.

Para lo primero sirve el fotómetro, por más que hasta la fecha ninguno de los conocidos satisfaga.

El Cosmos, en su número del 21 de Setiembre, dá preferencia entre los varios que hay, á uno recientemente inventado por Mr. Leon Vidal, la descripcion del cual no podemos hacer por sernos completamente desconocido. Al mismo Mr. Vidal se le deben el *sensitómetro*, con el cual se puede apreciar la sensibilidad de las placas, y el *sensicolorímetro*, que tiene por objeto dar á conocer el *isocromatismo* de las placas, ó sea la mayor ó mejor sensibilidad que tiene para los rayos de luz emitidos por cuerpos de distintos colores, pudiendo así regular el tiempo que han de estar expuestas á la luz.

Que tales descubrimientos tengan importancia no puede ponerse en duda; pero no es tanta como la de los dos que vamos á transcribir de *El Cosmos*, número arriba citado. Relaciónase el uno con la preparacion de los negativos y el otro con la ejecucion de las pruebas positivas. «El primero tiene por objeto sustituir los cristales con el empleo de papel preparado al gelatino-romuro de plata en la cámara oscura.» Cuán ventajoso sea esto no necesita probarse, pues con sólo atender á los inconvenientes que se siguen del empleo de los cristales conegativos puede colegirse,

El cristal se rompe con facilidad, es difícil encontrar cristales tan bien pulimentados que ofrezcan á la sustancia sensible un plano uniforme, y para trasportarlos de un punto á otro son necesarias muchas precauciones, á pesar de las cuales ocurren con frecuencia sensibiles averías.

A ninguno de esos contratiempos está expuesto el papel, siendo para todos, pero especialmente para el viajero, un medio cómodo y fácil de proporcionarse vistas fotográficas de aquellos puntos que más le cuadren. El papel al gelatino-romuro de plata se prepara en París por Mr. de Cnenevière, y en Lyon por Mr. de Lumiere, á quien monsieur Balaguy ha cedido el privilegio de invencion. Es tal la preparacion del papel, que despues de las preparaciones necesarias para trasformarlo en *clisés*, puede separarse la película, que constituye el verdadero *clisé*, para sacar de él las pruebas positivas

Tropezábase para esto con una dificultad, á saber: la de dar al papel la tension y lisura del cristal. El abate Mr. Raboisson ha resuelto este problema costruyendo un *cuadro extensor* tan sencillo é ingenioso, que sustituye con grandes ventajas á todos los cuadros (*chassis*) actualmente empleados por los fotógrafos. Mediante él se extiende la película de papel, dándole la lisura que se desee.

Otro de los descubrimientos no menos importantes que el anterior es el de *virage* (no tenemos en castellano nombre propio para expresar la operacion de dar tono y colorido á las imágenes) llamado *tribásico*.

El autor de este invento se ha reservado el secreto con el loable fin de destinar los productos al sostenimiento del Hospital de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro que los religiosos dominicos habrán ya abierto el 15 de éste en Levallois Perret.

«Las ventajas materiales de este baño, dice el articulista, son tales, que la propagacion de la fotografía va á aumentar, considerablemente.

En efecto, en cuanto á los gastos, no representan el *viraje tribásico* la décima parte de los que exija el baño de cloruro de oro; en cuanto á tiempo y cuidados es aún mayor la diferencia; y en cuanto á los resultados, los tonos son más animados, más vivos y vigorosos; añadiendo á todo esto que las pruebas son inalterables, ventaja la más interesante y la de mayor valía.»

Conocidas son de todos las muchas y distintas operaciones que exigen las pruebas positivas, tanto para fijarlas, como para darles tono y colorido, operaciones sumamente delicadas en su mayor parte, y que exigen un esmero y un cuidado extraordinario si los resultados han de corresponder. Con el baño tribásico se evitan la mayor parte, pues contiene los elementos necesarios para las dos operaciones, ó sea para el *virage* y para fijar las imágenes,

He aquí cómo se opera: se vierte un frasquito de esa sustancia en dos litros de agua, y trascurridas dos horas, puede ponerse ya en el baño una ó más pruebas, á las que se las vé *virar*, como en el baño de oro, experimentando los cambios con mayor ó menor rapidez, segun el grado de concentracion del baño y la temperatura

Cuando las imágenes adquieren el color negro brillante, se retiran del baño y se las lava en tres aguas, con lo cual se termina la operacion, no restando mas que sacarlas.

Mientras las pruebas están en el baño no exigen cuidado alguno. Sin embargo, con el uso se debilita, aunque mucho menos que en el baño de oro: para devolverle su energía, basta añadirle el contenido de de otro frasco.

Las ventajas de este método sobre el que hoy se sigue, son las siguientes: en vez de tres lavados y dos baños, un solo baño y un solo lavado. Además, los tonos que se obtienen con el *viraje tribásico* son más animados, más brillantes é intensos. Por otra parte, numerosas experiencias atestiguan la inalterabilidad de las imágenes expuestas á la luz.

Solo este hecho, concluye el articulista, sería un progreso inmenso y daría al baño del *viraje tribásico* una superioridad incontestable y sin rival».

Telegramas.

Paris 25.—4 por 100 exterior español 54'70.

Las declaraciones que respecto al clero contenía el programa

ministerial han ocasionado una enérgica protesta del episcopado francés, publicado en la prensa católica.

Los emigrados españoles continúan acogidos á indulto.

Londres 25.—El conflicto entre Inglaterra y Grecia, ha tomado gravísimas proporciones. Al despacho del Marqués de Salisbury dirigidos al ministro de negocios extranjeros de Grecia, ha contestado este con bastante energía, que no admitía la ingerencia de la Gran Bretaña en la cuestión turco-griega. El Rey se ha identificado en la política del Ministerio por lo cual el desenlace del conflicto no puede dar buenos resultados.

Madrid 25.—Bolsin tarde; Contado, 56'25.—Fin mes, 56'15.—En firme, 0000.—Exterior, 55'70.—Amortizable, 74'10.—Cubas, 86'50.—Banco España, 329—(Dinero.)—Barcelona: Interior, 55'81.—Exterior, 55'62.—Londres, 54'43.

Segun los últimos telegramas de Cartagena, el general Fajardo ha experimentado una ligera mejoría.

También dicen de Valencia que el Cardenal Monescillo, se halla más aliviado de su padecimiento.

Ha llegado á Madrid el Comandante general del arsenal de Cartagena, visitando inmediatamente á los Sres. Ministros de la Guerra y de Marina.

En el salón de Conferencias ha sido objeto de diversos comentarios las rectificaciones que en su número de hoy hace «El Liberal,» de algunos conceptos de la noticia que publicó ayer, relativa á las prisiones de algunos cabos y sargentos del ejército.

Madrid 25.—Continúa el temporal de nieves en las líneas Norte y Noroeste.

A 12 kilómetros de Pontevedra se hallan detenidos los trenes ascendentes y descendentes.

La línea de Segovia á Medina se encuentra interrumpida, no habiendo sido posible verificar el traspaso.

Esta mañana estuvieron en Palacio el Presidente del Consejo y el ministro de Estado. El primero llevaba los nombramientos de presidente del Consejo de Estado y de cuatro consejeros, los cuales han quedado firmados.

Madrid 25.—Han ocurrido en Tarifa, durante las últimas 12 horas, 7 invasiones y 3 defunciones del cólera.

Según los datos aun no definitivos, leídos en la sesión del Ayuntamiento, el número de habitantes de Madrid asciende al número de 411.932.

Madrid 25.—El tema de todas las conversaciones es la provisión de la presidencia del Consejo de Estado. Ya se conoce el nombre del agraciado y de cuatro consejeros que son los siguientes:

Presidente.—Pelayo Cuesta.

Consejeros.—Sres. Moreno Benitez, Gomez de la Serna, Parra y Esteban Martinez,

Las negociaciones hechas cerca del Sr. Martos, para que aceptase dicha presidencia han sido inútiles habiendo declarado resueltamente que no desiste de ser presidente del Congreso. Los comentarios son muchos y se anuncia una grave disidencia en el seno del Gabinete con motivo del nombramiento de Presidente del Consejo de Estado. La combinacion diplomática no se ha firmado hoy. No ha habido Consejo de Ministros en la presidencia.

M.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Enero.

Dia 25.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
710'5	710'3	13'5	—5'5	Este.	S.O.	Cubt.°	Cubt.°	2,13

ANUNCIOS

TALLER MARMOLISTA OSCENSE

DE MARCELINO ARTERO

Plaua de Lizana, número 4.—HUESCA.

En este establecimiento encontrará el público todo lo concierne al arte de marmolista, como son Panteones, Chimeneas, Lápidas sepulcrales de todas clases y dimensiones, mármoles para tableros, embaldosados, fregaderas, etc., y baldosas barnizadas de Valencia.

LAS MÁQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

¡¡VENTA ANUAL: MAS DE 600000 MAQUINAS!!

TODOS LOS MODELOS

á pesetas **2'50** semanales

AL CONTADO: 10 POR 100 DE DESCUENTO

Enseñanza gratis á domicilio

PÍDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS

QUE SE DAN GRATIS.

Sucursales en todas las capitales de provincia

25 COSO ALTO 25

HUESCA.

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPañIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMA FIJA
Domiciliada en Barcelona.

Capital de garantía 10.000.000 de pesetas,

Formacion de capitales para despues de la muerte ó para despues de un plazo determinado, á fin de procurar á la familia un porvenir estable, ó bien para dotar y establecer á los hijos. Creacion de rentas inmediatas ó diferidas para gozarlas durante toda la vida, ó durante un tiempo limitado.

Delegado en Huesca, D. Pedro Secorún.

LA ESTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los piés se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es tormentado por malos preságios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que

le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañante; el blanco de los ojos se tiñe de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce; frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid.

Sres. Scott y C^a, Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

FOTOGRAFIA

DE

EFECTOS PERFECTICIA DO

28, COSO ALTO, 28

FOTOGRAFÍAS ELÉCTRICAS, inmejorable retratos fotográficos en esmalte-porcelana último sistema. Se retrata todos los días aunque esté nublado ó lloviendo.

ESPECIALIDAD EN RETRATOS DE NIÑOS Y GRUPOS

28, Coso alto 28, (Casino principal.)

VENTA DE MUEBLES

Se venden 2 mesas Ministro, por 16 y 28 duros respectivamente. Dos grandes mesas para oficinas, una de nogal y otra de pino ambas de dos metros de largas por 90 centímetros de anchas, en 12 y 7 duros. Informarán en la redaccion de este periódico.

Se necesita un **REPARTIDOR** para este periódico.

A LOS CAZADORES.

Hay una gran escopeta en venta su precio fué de 2000 reales sistema fuego central dos caños legítimos belgas, se dará barata y á pruebas en la imprenta de este periódico darán razén.

NODRIZA: En el pueblo de Barluenga hay una de 21 años, de 20 dias de leche; criará en casa de los padres.

DON JOSE PATRICIO LOPEZ

AGENTE DE NEGOCIOS

Zarandía 15, segundo.—Huesca.

Esta agencia se ocupa de la liquidacion de intereses de inscripciones de propios y cobro de los mismos, así como tambien de la formacion de cuantos documentos se le encarguen.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 26, 12'30 tarde.

Los periódicos de hoy publican un manifiesto que han dado los republicanos federales aconsejando el retraimiento en la lucha electoral.

En Grecia reina grande excitacion. contra Inglaterra: témese un rompimiento entre las dos naciones.

En el proceso instruido contra el duque de Sevilla, ha pedido el fiscal la baja definitiva en el Ejército.—M
